

BERGARA

Dentro del ciclo de investigación histórica que cuenta con el apoyo de la Universidad del País Vasco

Conferencia sobre Michel Foucault, hoy en la UNED

Bergara (DV). — Del 25 de enero al 17 de mayo, se imparte en el centro asociado de la UNED de Bergara, un ciclo de conferencias bajo el título genérico de «La (s) historia (s)», que intenta ser una reflexión sobre los métodos y temas de la investigación histórica. Esta iniciativa del Departamento de Historia, dirigido por Vicente Huici, cuenta con la colaboración del ICE (Instituto de Ciencias de la Educación) de la Universidad del País Vasco.

Seis mil pesetas de matrícula dan derecho a asistir a las quince conferencias que componen el ciclo y a recibir un diploma de la UNED que acredita la participación en el curso. Por otra parte, el curso está reconocido por el ICE como actividad de perfeccionamiento del profesor, lo que supone la obtención del título correspondiente.

Todos los sábados durante tres horas, de 10 a 1 de la mañana, los 80 matriculados, en su mayoría profesores, investigadores y estudiantes que buscan la especialización en las materias, participan en el debate que se celebran tras la exposición del tema. Estas jornadas de la Universidad Nacional a Distancia, cuentan con un presupuesto de 600.000 pesetas, que se cubren con las matrículas y las aportaciones de la UNED y el ICE. El capítulo de gastos se reparte entre las dietas y viajes de los conferenciantes y los costos de organización. Hoy, Miguel Morey de la Universidad de Barcelona, disertará sobre «Michel Foucault y la investigación histórica».

El programa se divide en cinco partes que abordan la historia desde una perspectiva global y recuperan al estudio temas olvidados tradicionalmente. La presentación del curso corrió a cargo de Antonio Morales, que disertó sobre la situación actual de las corrientes históricas. La segunda parte se dedicó a las relaciones entre Lenguaje e Historia, donde Amparo Moreno, planteó la necesidad que tiene el historiador de conocer la lingüística y la estilística para la correcta interpretación de documentos y textos.

El tercer grupo de charlas trata los aspectos metodológicos y cuenta con una variedad argumental importante que aborda desde la historia oral como memoria social, a través de los cuentos y testimonios, hasta la

recuperación de la figura del filósofo e historiador francés Michel Foucault. Entre la nutrida participación será Antonio Elorza, con su exposición «Elementos para una metodología de la Historia de las mentalidades», el encargado de cerrar esta sección.

La cuarta parte hace hincapié en los nuevos temas analizados por la historia, así el 15 de marzo, Isabel Testón de la Universidad de Extremadura expondrá «La historia del amor, la sexualidad y el matrimonio», a esta charla seguirán otras sobre la historia de la creación plástica, el urbanismo, la escritura, el hambre, o la de Baudillo Barreiro, en torno a las actitudes ante la muerte.

La sesión de clausura de «La (s), otra (s), historia (s)», el 17 de mayo, contará con la intervención de Antonio Campillo de la Universidad de Murcia, que hablará de la Historia y la idea de progreso.

Los cursos de historia se iniciaron hace seis años

El estudio y la publicidad de las nuevas corrientes metodológicas y temáticas, es la vía que quiere asentar el Departamento de Historia con estos cursos, ya que en España y Euskadi, son pocos los acercamientos a esta dinámica. Antes de llegar a este ciclo se ha recorrido un largo camino que comenzó hace seis años con el curso, «Historia y Geografía del País Vasco», que se prolongaría dos años más, con la intención de cubrir las lagunas que en esta materia tenían las facultades y dar respuesta a la demanda del profesorado que imparte la docencia e Euskadi. Durante 1983-84 se estudiaron temas monográficos como en el nacionalismo vasco, o «entre Euskadi y Euskalerría (vicisitudes de un concepto)» que investigaba «el hecho vasco», desde distintos puntos de vista, ya sea el antropológico, el lingüístico, etc... Las conferencias de este ciclo están recogidas en la revista trimestral Langaiak, que publica el IPES (Instituto de Promoción de Estudios Sociales), de Navarra.

El año pasado «Nación y Estado», analizó los problemas de fondo del nacionalismo vasco y su repercusión política.

Juan Antonio MIGURA

El grupo Mascarada, hoy, en Bergara

Bergara (DV, por Interino). — Hoy a las 10 de la noche y en el salón de la Compañía de María, el grupo de teatro «Mascarada» interpretará la obra de Mark Legasse, «Gaztibeltzaren karabinak» (Existitu ere egiten ez duen herri batentzako sinfonía).

Está incluido en el circuito de teatro del Gobierno Vasco.

Para el día 8, y en el mismo salón está anunciada otra obra teatral. En esta ocasión txisu antzerki taldea, representará la obra de M. Benedetti, «Pedro eta kapitana».

Martxa ziklista anti OTAN

Hoy a las 11 de la mañana y organizada por el manifiesto y la

movida anti OTAN saldrá de la plaza de San Martín una «martxa ziklista» con el siguiente recorrido: Bergara-Oxintxu-Bergara-Antzuola-Bergara. Pueden participar todos los que lo deseen.

Hoy en el batzoki

Dentro del ciclo de conferencias sobre formación política organizadas por el GBB hoy a las 9,30 de la mañana Gurutz Anzola disertará sobre «Los problemas económicos actuales».

Cartelera

En el salón Novedades, a las 5; 7,30 y 10,30 se proyecta la película «Comando».